

Origine du feu

Autrefois fois, depuis que le monde a été créé, il n'y avait pas le feu. L'on cherchait en vain le feu. Le feu avec lequel nous préparons nos aliments ? demande un du groupe. Oui il s'agit de ce feu répond l'orateur.

Un oiseau de petite taille se leva et dit : Moi je peux aller chercher le feu. Savez vous où se trouve le feu dans ce temps ? C'est en pays Kabiè. Après discussion il se leva et va à la recherche du feu. Ecoutons sa chanson pour l'encourager à bien accomplir sa mission.

*Chichika bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ
Chichika bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ
Kéré bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ.*

Il s'est mis en route à la recherche de ce feu. Il continuait, il continuait. Il volait à vive allure. Quand il est arrivé comme à Kpaza, il commença à chanter :

*Chichika bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ
Chichika bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ
Kéré bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ.
Kéré bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ.*

Il arriva enfin là où le feu se trouvait. Il descendit du ciel et va chercher du feu. Après avoir pris quelques braises, il se mit en route. Quand il était proche de leur localité il se fit signaler par son chant :

*Chichika bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ
Chichika bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ
Kéré bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ.
Kéré bukénkéré
kabirɛ nimini soo kabirɛ.*

Les autres se levèrent et l'attendaient impatiemment. Plus tard il arriva avec ce feu qu'il a bien protégé. Tout le monde était content de voir ce qu'ils voulaient et qui devrait servir à toute l'humanité.

C'est grâce à cet oiseau que nous avons du feu jusqu'à nos jours.